

EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareños y guanacastecos

EDITOR,

La Imprenta "La Costeña"

Año III

Puntarenas, Costa Rica, viernes 18 de agosto de 1916

Núm. 373

PUNTARENAS PARA TODOS

La guerra actual, trastornando el mundo, ha sentado varias doctrinas que en los dichos tiempos de paz tendríamos por grandes absurdos. Esas doctrinas, proclamadas como buenas por tirios y troyanos, causa serán de grandes modificaciones fundamentales en el Derecho internacional.

Aquí, en Puntarenas, ha sido proclamada una que si no afecta al Derecho internacional trastornará la base fundamental de los Códigos de la República, si a la práctica se lleva.

A la declaración de don Roque Sáenz Peña, que le sorprendió la muerte siendo presidente de la gran república del Plata, «la Argentina para la Humanidad», opone el síndico municipal don Félix Rivera Pitti la ya de todos conocida, a saber: Puntarenas para los puntareñoses «genuinos».

Quien tan peregrina declaración hace en la disputa de una modesta plaza de administrador de Correos ni es puntarenense ni costarricense de nacimiento; es simplemente un ciudadano de este país mediante una carta de naturalización que ha solicitado.

Prescindiendo de la población de los puertos, que en todas las regiones del globo es cosmopolita, la doctrina del señor Rivera Pitti, colombiano de nacimiento y costarricense de adopción, excluye de los puestos públicos de Puntarenas a los costarricenses genuinos, a los que han nacido y se han criado en Costa Rica.

La declaración del señor Rivera Pitti, que no tiene valor alguno, ha levantado gran polvareda dentro y fuera de Puntarenas. Sin embargo, tratando el asunto con la benevolencia con que debemos tratarlo, no vemos en él intención dañina, hija de un criterio estrecho, sino el afán irrefrenable de exhibición, de alcanzar popularidad por medio de las letras de molde.

La frecuencia con que hallamos el nombre del señor Rivera Pitti en las columnas de "El Pacífico" autorizando sendos y copiosos escritos, obligando a sentar plaza de dómine irreflexivo, pues pareciéndole poca la gloria que el título de síndico municipal depara al elegido, quiere adquirir otra mayor erigiéndose "per se" en mentor del pueblo que ante la Municipalidad representa; le vándole la precipitación con que escribe o la falta de preparación a callejones sin salida, al laberinto de Creta del cual no puede salir por haberse roto el hilo de Ariadna hace ya muchos siglos.

Así, pues, tratando el asunto sin calor, en su justo medio, en la declaración del señor Rivera Pitti no debemos ver la intención deliberada, sino la falta de reflexión o de preparación al ponerse en contacto con el público por medio de las letras de molde, persi guiendo gloria mayor que la que al ciudadano concede la designación de síndico municipal.

VELADA

En atenta esquila nos invita la Sociedad de Estudio y Recreo de Esparta para la velada que celebrará el 19 de los corrientes, en el salón de la escuela de niñas, con el programa siguiente:

Primera parte.

- 10.—La escuela y su influencia social. Por Jesús T. Vega.
- 2.—Un diálogo. Por C. Valverde y E. Ugalde.
- 3.—Un cuento. Por Tulia Carvajal.
- 4.—Trato frustrado. A. Pérez, R. Arroyo y J. E. Calvo.
- 5.—Estudia, trabaja y descansa. Por L. Calvo, A. Conejo y J. E. Cubero.
- 6.—Canto De noche. Nelly Vega y María Mena.

Segunda parte.

- 7.—Al dejar el colegio. Por F. Vega.
- 8.—La Caridad. Por B. Pérez y A. Zúñiga.
- 9.—Canto Angel de Esperanza. Por Nelly Vega y María Mena.
- 10.—Visperas de boda. Por M. Valerio.

Por fin....!

Nuestro Corresponsal del progresista barrio de Chomes, nos informa que después de contiadas gestiones, la Municipalidad dispuso ordenar la limpieza de la plazoleta que está frente a la bodega del muelle. Ya era tiempo: se acercan las fiestas de Santiago, y debía presentar este barrio un aspecto de aseo siquiera.

Algo es algo, amigo Corresponsal, y quizá pronto se acuerden de otras cosas más provechosas para la localidad.

Vapor del Norte

El domingo pasado se esperaba el arribo del vapor norteamericano «Perú», el cual se encontraba el sábado anclado en San Juan del Sur, quedando chasqueados los que lo esperaban por haber seguido de aquel puerto directamente para el de Panamá.

En lugar del «Perú» llegará mañana el «City of Pará», de la misma línea, procedente de San Francisco de California.

Cine en el Centro de Artesanos

Para conocer de una propuesta que hicieron al Centro de Artesanos los señores Lezama Hermanos, se reunió anoche la directiva de dicha asociación. Se refería la propuesta a obtener el local del Centro para dar funciones de cinematógrafo, a cambio de dedicar cada mes una función a beneficio de la sociedad de artesanos. Atendida la propuesta, los miembros de la directiva deliberaron acerca de si era más conveniente cobrar al empresario un tanto por ciento sobre el producto bruto de cada exhibición, y después de discutidos esos puntos, se dispuso ceder a los señores Lezama Hermanos, el salón para las exhibiciones, durante un trimestre, hasta el último de noviembre del año en curso, cobrándoles a razón de ocho por ciento sobre el producto líquido de las entradas.

Aprovechando la reunión, fueron propuestos algunos señores como socios activos, y se admitieron después de llenar las fórmulas de reglamento.

Salón Mascota

Variada es la función que anuncian los programas para el domingo, a las nueve de la noche.

Tres películas de gran interés y mérito indiscutible.

Los tres camaradas, lindísima y divertida comedia en dos partes.

Las damas negras, emocionante drama en dos partes.

La mujer policía, sainete altamente cómico, en dos partes.

El precio de las localidades, es el de costumbre.

En favor del pueblo

El agente principal de Policía municipal ha tomado una providencia muy beneficiosa para los intereses del pueblo. Esa providencia va contra los acaparadores de frutos.

A partir de esta fecha no se permitirá la venta al por mayor de los frutos que llegan al puerto. Los dueños de aquellos serán obligados a trasladarlos al interior del Mercado, vendiéndolos al menudeo.

Esto hará que bajen los precios, pues en la actualidad, y por el sistema de acaparamiento, los plátanos verdes se cotizan a dos centavos y medio y los maduros, a cinco.

El pueblo lo paga

Sabemos que en una de las últimas sesiones del Ayuntamiento, se introdujo una moción para gravar los expendios de leche, con un impuesto mensual, y que tal moción fué acogida fijando en tres colones el impuesto trimestral. No sabemos cuáles han sido los móviles que dieron margen a este nuevo impuesto, pero cualesquiera que ellos fueren, nosotros no estamos de acuerdo con él, por la sencilla razón de que quien soportará esta carga, no serán precisamente los dueños de lecherías, sino el pueblo que tendrá cada día más distante la consecución de sus principales alimentos.

Crespina Oriental

No debe faltar en el tocador de toda dama

Menor reclamado

Eduardo Barquero se llama un niño de dos años y medio, que por arte que ignoramos, resultó en poder del señor Nicanor Rodríguez, dueño de una fonda en esta ciudad. El citado menor es hijo natural de Mariana Barquero, (y entendemos que también de Rodríguez,) vecina de Heredia donde radica.

La madre del menor se presentó a la autoridad herediana reclamando la entrega del niño, y el agente principal de Policía de aquel lugar dió al de este puerto las instrucciones para recoger y remitir al menor.

Crespina Oriental

Es Crespina Oriental la incomparable

Escuela de adultos

Los alumnos de este plantel de enseñanza que con tanto acierto dirige nuestro amigo don Ginés de Paredes, hacen preparativos para celebrar dignamente el 15 de setiembre, aniversario de la independencia de Costa Rica.

A la vista tenemos una circular, firmada por varios alumnos, en la cual excitan a sus compañeros a que asistan diariamente a las clases, con el objeto de que tengan la preparación necesaria para tomar parte en los festejos que proyectan, en honor del día de la patria.

Entre otros, celebrarán una velada que terminará con baile, cuyos gastos se cubrirán por suscripción entre los alumnos.

De turco a chino

El amigo don Sarkis M. Brais' activo comerciante turco, radicado hace muchos años en Puntarenas y dueño de un establecimiento llamado La Primorosa, ha comprado las existencias del almacén La Bola de Oro al chino Juan Benito Wong, y se ha trasladado al local donde este último estaba situado.

Buenos negocios deseamos al amigo Brais.

Crespina Oriental

Cura la caspa y evita la calvicie

Buena idea

Según noticias que tenemos la Junta de Caridad de Puntarenas concibió el proyecto, muy plausible por cierto, de sustituir la pared de madera que cierra el cementerio de la Chacarita, con otra de cemento.

La defensa de cemento hace tiempo que la reclama el lugar destinado a la mansión de los muertos. La madera empleada en lugares de esa naturaleza no ofrece la resistencia necesaria para impedir que los animales que vagan por las inmediaciones profanen las sepulturas, mucho menos años después de la construcción.

Celebramos, pues, que la Junta de Caridad haya pensado en cerrar la mansión de los muertos con muros construidos de materiales sólidos y resistentes.

De El Salvador

(Por telégrafo)

San Salvador, 17.

«El Diario del Salvador» publica en su edición de hoy una información detallada sobre el asunto de palpitante actualidad, o sea la contestación del Gobierno de Nicaragua al de El Salvador.

** En el pueblo de Zacatecoluca ocurrió un suceso sangriento que ha causado gran alarma en el vecindario. Trátese de una mujer casada que mantenía relaciones ilícitas con un vecino del lugar. Enterado el esposo, vengó su honor ofendido matando a la esposa infiel e hiriendo al amante, valiéndose de un machete.

Corresponsal

Crespina Oriental

Todas las b. ticas a venden

SER MAESTRO

Hay muchos hombres que no comprenden la satisfacción y el noble orgullo producido por el ejercicio de la enseñanza. Repútanla oficio oneroso, molesto, pesadísimo, propio solamente de gentes infelices, de proletarios intelectuales; error profundo que explica cómo entre nosotros la profesión de maestro es carrera azarosa, sin despesa asegurada ni prestigio reconocido. Sólo cuando el azar la propia vocación nos lleva al ejercicio docente, comprendese cuán hermoso ministerio es éste y cuánta fatiscación reporta. Dígase lo que se quiera, la caridad de la enseñanza tiene también sus placeres, sobre todo cuando brota de lo íntimo y se asocia a ese calor simpático de la humanidad que tanta autoridad y prestigio da a la palabra maestro. Hay en la función docente algo de la satisfacción orgullosa del domador de potros: pero hay mucho más del placer inocente del jardinero que espera ansioso la primavera para conocer el matiz de la flor sembrada y comprobar la bondad de los métodos de cultivo.

Experimentábase, repetimos, una dicha inefable en ayudar la obra de la Naturaleza desentumeciendo, desperezando el cerebro todavía embrionario del niño, y siguiendo paso a paso los progresos que la tierna inteligencia hace en el manejo de los signos del lenguaje y en la comprensión de las palabras.

Y si por ventura, por premio de nuestras enseñanzas, la inteligencia del niño reacciona pujante, se incorpora fácilmente de las ideas y da muestra de superior ingenio con alguna frase atinada, con algún juicio personal y justo acerca de las cosas, entonces ¡ah! qué satisfacción tan grande!

Ser padre, algo es: ser Maestro afortunadamente es más aún; pero desenvolver un buen entendimiento, colaborar en sus triunfos, es alcanzar la paternidad más alta y más noble, es como corregir y perfeccionar la obra de la Naturaleza lanzando al mundo poblado de flores amarillas, vulgares y repetidas, una flor nueva, que acredite la marca de fábrica del jardinero de almas, y que se distinga de la muchedumbre de las flores humanas por un matiz raro, precioso y exquisito.

S. Ramón y Cajal.

La magia floral

La ciencia moderna hace mentir a los poetas.

Ya no es verdad como decía Victor Hugo, que las "bleuets" son azules y que las rosas son rosa... Ahora tenemos "bleuets" rosa y rosas azules.

Hace algunos años fué cuando el profesor de la Soborna M. Raúl Combes, corrigiendo la obra del Creador cambió el color de las flores a su antojo, gracias a los vapores de ácido clorhídrico de amoniaco, u otros según el caso.

Hasta 1888 el por qué de la coloración de las flores era un misterio. En esta época se puso un jalón con el descubrimiento hecho en todas las flores amarillas de una multitud de gránulos llamados cromolenticos cuya abundancia celular da un bello color invariable. Veinte años después una mujer, una erudita inglesa, demostró que el color blanco no existe en la coloración flo-

ral y que si los lises son blancos es solamente porque sus corolas se hallan desprovistas de coagulación, colorantes. ¿Pero por qué, se preguntaban los sabios, hay flores multicolores? e hicieron falta aún diez años de investigaciones, de análisis complicados y variados, de innumerables experiencias para poder establecer al fin científicamente que todas las flores poseen un líquido que va del blanco marfil hasta los amarillos más vivos y que sólo el hidrógeno naciente obrando sobre esta coagulación que colora las flores realiza el milagro.

Cuando el hidrógeno naciente obra sobre la coagulación amarilla, nacen suntuosidades violetas que se convierten en rojas en presencia de un ácido y se tornan en azules o verdes bajo la acción de otro ácido.

Cuando M. Raúl Combes quiso vulgarizar su descubrimiento colocó bajo un vaso un ramo de amapolas y de rosas rojas. Hizo penetrar bajo el vaso una corriente de aire cargado de amoniaco y bajo la influencia alcalina las corolas rojas se volvieron primero violeta, luego azules y las rosas llegaron hasta hacerse verdes.

Tal un prestidigitador contó sus experiencias sobre las flores azules a las cuales sometió a los vapores de ácido clorhídrico obteniendo campánulas rojas...

Crespina Oriental

Loción para el cabello

La gran dama y el carbonero

Permitidme que os cuente esta historia: no es trágica. Ocurrió en Londres en el pasado siglo, un día en que se celebraban festejos públicos. Una señora bellísima y de la más alta aristocracia, conducida en una silla de manos atravesaba por un sitio de mucho bullicio: forzada a detenerse, se encontró con que los adornos dorados de su elegante silla rozaban con la carreta de un carbonero, moreno de por sí, que estaba ennegrecido por su tráfico con el carbón. El contraste era bufo. Repentinamente se síó avanzar al palurdo con su cara embadurnada de hollín, y poner ¡oh horror! sus labios sobre el nacarado rostro de su vecina. Esta permaneció un momento sobrecogida de espanto; luego estalló su cólera terrible, y haciédo sujetar por sus lacayos al atrevido, lo condujo a casa del Condestable. Allí la dama manifestó su indignación, y reclamó contra el insolente la más severa pena. Cuando ella terminó, el Magistrado volviéndose hacia el desgraciado carbonero, que ni respiraba, le dijo:

—Que tiene usted que alegar en su defensa.

—Nada—contestó tranquilamente.—Haced de mi lo que queráis, que jamás podréis quitarme el que haya abrazado a la mu er más hermosa de nuestros tres reinos.

Al oír estas palabras, la dama se tranquilizó súbitamente.

—Este hombre está loco, dijo. Y retiró la demanda

Anatole France.

FERROCARRIL AL PACIFICO

Desde el próximo sábado 1° de julio y hasta nuevo aviso los trenes de pasajeros de Puntarenas y Esparta saldrán media hora antes de la hora indicada en el Itinerario, o sea a las 7.30 a. m. y 7 a. m. respectivamente.

San José, 29 de junio de 1916

ISAAC ZUÑIGA M.

Agente General.

Sección comercial

Cotización de hoy

Arroz en sacos qq. c	16 00
— — petacas	15 50
— del país	14 50
Almidón de yuca	16 00
Azúcar	12 00
Ajos	25 00
Alpiste	40 00
Aceitunas doc.	6 50
Bacalao caja 40 lb.	20 00
Cebollas del país qq.	25 00
Cueros de res	63 00
Café 1a	28 00
— 2a	23 00
— 3a	18 00
Cerveza Budwaiser, barril	60 00
— Pabst	55 00
Cognac caja	58 00
Canfin Stella	14 50
Caucho qq.	80 00
Dulce pequeño	8 50
— grande	8 50
Frijoles negros	20 00
— blancos	00 00
— colorados	28 00
Fósforos lata	30 00
Fideos caja	2 00
Gasolina lata	7 00
Harina Cruz Blanca qq.	14 00
— Volcán	13 50
— Dayton	13 25
— León	13 50
Jabón Roiz	6 50
Jamón	90 00
— del Diablo caja	8 50
Manteca del país, lata de 40 libras	23 00
Maíz fanega	56 00
Macarrones caja	2 00
Ostiones	18 00
Pieles de venado qq.	80 00
Papas	7 00
Pescado seco	00 00
Plumas de garza onza	12 00
Papel de envolver, bulto	16 00
— sacos qq.	30 00
Queso fresco	32 00
— seco	32 00
Sal 50 kilos	7 00
Suela qq.	75 00
Salsa de tomate doc.	8 00
Salmón caja	22 00
Tabaco, General qq.	90 00
Té negro lb	2 00
Vino blanco caja	18 00
— tinto	14 00
— Jerez Jelber	22 00
— San Rafael	32 00
Velas Roiz	9 50

Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

HOTEL PEKIN.

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

MOTOR

En buen estado se vende uno de tres caballos de fuerza.

Para informes en la administración de "El Correo de la Costa".

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala
— Nicaragua y Costa Rica —

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a LIZANO & GOIN

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Definitivamente

he establecido en esta ciudad mi despacho de

ABOGACIA y NOTARIADO

OFICINA: junto a la barberia de don Moisés Montero

Antonio Segura

LA POLAR

FABRICA DE VELAS

— DE —

CESAREO G. GARCIA

La que más vende, la que mejores velas elabora y la que mejor atiende a sus favorecedores.

San José

LA FURBERA

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES
INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son
atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGEL.

H. MANN & Co.

— NEW YORK —

PRODUCE EXCHANGE BUILDING
IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país,
y hacen adelantos liberales sobre los mismos.

REPRESENTANTE, Wm. Werckenthien

Oficina frente al Royal Bank.—San José.

Teléfono 724.

Apartado de Correos 1034

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
CA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de
animales.

PEDRO CANALE

Zapatería de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos.

Se atienden órdenes.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José

Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

“LA PRIMOROSA”

tienda magníficamente surtida y apreciada del público por la barata
y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para
mayor comodidad de sus clientes.

Su nuevo local es el que ocupó la tienda de don Alejandro Me-
neses, contiguo a Juan Benito Wong, y frente a “La Norma” de
D. vid Naja. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARRA-
TILLO, que durará un mes, las exoneraciones de su establecimiento.

Sucursal establecida en la tienda número 11 del Mercado Muni-
cipal, con exquisito servicio de cantina y taquilla. — Se aceptan
comisiones interiores y exteriores. — Agencia de la fábrica de fideos
La «Comercial».

Sarkis M. Brais, Propietario

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita € 4.00— a El Pozo € 6.00— a Golfo Dulce € 8.00
Por alimentación se cobrará extra € 1.00 a los pasajeros a La
Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel—AGENTE GENERAL

- - Teodoro Roiz - -

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

✻ POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ✻

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en
caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de
fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de € 2.00, € 5.00 o € 10.00
adquiere usted una póliza de € 200.00, € 500.00 o € 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos
Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Alto de la « Librería Lectura barata » — San José

Empresa de Transportes Maritimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina
rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes € 15.00. Mansanillo € 30.00. Puerto Jesús o San Pablo € 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Eolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera
desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para
lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote
en bultos o aserrada para construcciones

✻ La Magnolia ✻

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán
los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el
espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario

Cable: "Lizcano" — Puntarenas, C. R. — Apartado No. 48

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

IMPORTACION Y EXPORTACION

BAZAR FRANCÉS
Avenida 1ª Oeste

EL BUEN GUSTO
Frente al Cuartel

LA REINA
Pisca No. 12 del Mercado

LIZCANO & COIN

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS. COSTA RICA

LA VENTANA

JUGUETE REPRESENTABLE

ESCENA I

Carmen—(Mirando al público. Con impaciencia.) *Las siete y ese maldito no llega!... Anoche se fué bravísimo, sin despedirse. Tomó muy a pechos mi negativa y seguramente quiere vengarse, haciéndome rabiar. En mi caso cualquiera muchacha de juicio se negaría en redondo, como yo lo hice... Vaya una pretensión! Quería el muy tuno que le diera un beso al despedirse, pretextando que el beso entre novios es acto tan natural como inocente! Ganas de dárselo, de pedirselo, como lo haré cuando estemos unidos como Dios manda, no me faltaron. ¡Pero, vaya usted a conceder anticipos a cuenta de boda! Mañana pediría dos; después, tres; más tarde... cualquiera sabe los que pediría. No; mil veces no! A los novios hay que mantenerlos a distancia, que si se les deja acercarse ya sabemos lo que nos toca. Aunque tal vez Luis no sería muy exigente; quizás se conformaría con el primero y no abusaría de la ventajosa posición en que, al dárselo, quedaría colocado. Pero, bien mirado, una vez probado el manjar y abierto el apetito... Ya lo dijo el poeta mejicano: «Es el beso el Paraíso por donde entramos muchas al Infierno». Además tengo entendido que los hombres quieren más cuanto menos se les concede. ¡Como que el triunfo sobre la plaza es más meritorio cuanto más dura el asedio! Y Luis, al mantenerme firme en la negativa me querrá más, mucho más...! Cuando reflexione se dará cuenta de que yo, su Carmen, no es de esas que se rinden al primer asalto. Después de casados, será otra cosa... ¡Vuela el tiempo y no parece!... ¡Si querrá desquitarse entreteniéndose con otra!...*

ESCENA II

Carmen y Luis

Luis—(Llegando por el fondo). *Buenas noches, señorita.*
C.—*Muy buenas las tenga usted, caballero.*
L.—*¿Sería usted tan amable que me indicara en qué punto de la ciudad hay paraguas en venta?*
C.—*¿Es usted forastero?*
L.—*Llegué en el último tren y vengo del Purgatorio.*
C.—*¡Pobrecito!... ¡Habrá sufrido usted mucho!*
L.—*¡Muchísimo! Y todo por una mujer tan infiel como bonita!*

C.—*¿Qué lástima!... ¡Le compadezco!... ¡Para qué quiere usted paraguas en noche tan despejada como ésta?*
L.—*Sali del Purgatorio, y al acercarme a usted creí llegar al Cielo.*
C.—*¿Se equivocó usted?*
L.—*No; al Cielo, llegué; pero lo encuentro muy encapotado. Amenaza lluvia, y contra la lluvia aconsejan los preceptistas el empleo del paraguas abierto.*
C.—*Medida de mayor precaución sería abrigarse bajo techo.*
L.—*Soy extranjero en esta ciudad y, aunque lo solicitara, nadie se atrevería a proporcionarme el abrigo que usted me aconseja.*
C.—*¿Quién es usted lo sé yo.*
L.—*¿Sí?... ¡Pudiera usted decirme!*
C.—*¿Por qué no? Un perfecto sinvergüenza.*
L.—*Gracias. No esperaba de usted tan franca y cordial acogida. En fin, la lluvia arrecia. Razón tenía yo al desconfiar de los negros nubarrones que cubren este cielo. Así, pues, marchó en busca de otro. Volveré cuando haya pasado la tormenta.*
C.—*(Tratando de ocultar una sonrisa de triunfo). Puede usted irse cuando guste. Yo no le he llamado a usted.*
L.—*El iris dibuja sus brillantes colores en las pardas nubes! ¡Asoma un rayo de luna! Con el permiso de usted, me quedo.*
C.—*¿Qué poéticas deben ser las celdas del Purgatorio!*
L.—*No, las fronteras del Cielo.*
C.—*Luego, el Cielo no está tan encapotado como usted asegura?*
L.—*Las nubes se disipan y la gloria se presenta en toda su belleza!*
C.—*También dirán los preceptistas que cuando reina un tiempo tan fresco como el presente debe uno prevenirse. Abri-guese el cuello con la solapa del saco. De lo contrario se apoderará de usted una pulmonía que lo enviará, sin billete, al lugar de donde viene... Un viaje en esas condiciones...*
L.—*(Con pasión). No, Carmencita mía, el fuego de tus bellos ojos...*
C.—*Poco a poco, caballero; no dí a usted motivo de que me tutée.*
L.—*Perdone usted, señorita; como hablábamos de abrigo iba entrando en calor y...*
C.—*¿Qué?*

L.—*La lengua se traba.*
C.—*¿Sí? ¿Es usted una especialidad! Si se le trabara al pedir cosas que no debe!... Para eso la tienes muy suelta.*
L.—*Tampoco dí a usted motivo para que me trate de tú.*
C.—*(Con impaciencia). Bien, señor; muy bien. Si le parece daremos fin a la comedia. Ya me duelen los brazos de estar en la ventana! Conque, si usted quiere, entre.*
L.—*A mí me duele el alma y no me quejo. Me parece muy cuerdo que en esta tempestad ca da palo aguante su vela.*
C.—*¡Vaya que eres vengativo!*
L.—*Y tú muy poco complaciente.*
C.—*¿Entras?*
L.—*Tengo el tiempo limitado y ahora pasa.*
C.—*(Con sonrisa burlona). ¿Alguna cita?*
L.—*Si; en el Club de Chico Luis; a la intemperie. Como el dios Amor está de huelga, déjame buscar ocupación en el Club de los desocupados.*
C.—*Vete y vuelve pronto. No me hagas esperar mucho. Si tal haces da por terminado todo entre nosotros.*
L.—*Volveré; pero...*
C.—*¿Qué?*
L.—*Con una condición.*
C.—*¿Cuál?*
L.—*Que has de concederme lo que te pedí ayer.*
C.—*¿Insistes todavía?... ¡Vaya, tu estás loco!*
L.—*Y conociendo mi enfermedad deseo entrar de pupilo en el manicomio de tus labios. ¿Me concedes la pensión que solicito?*
C.—*A ti no puedo negarte nada. Eso sí; no ha de ser más que uno.*
L.—*(Acercándose). Venga, pues.*
C.—*¿Cómo!... ¿Aquí?... ¿Qué diría de nosotros la gente que pasa?*
L.—*Que somos dos cónyuges en futuro perfecto de indicativo, que se anticipan al verbo porque se quieren mucho...*
C.—*(Interrumpiéndole). Y han colgado el nido al alcance de la mano del transeúnte. ¡Termina la frase!*
L.—*¿Me lo das?*
C.—*¿Aquí?... ¡No! En el zaguán, cuando regreses... ¡Si tardas ya sabes lo que pierdes!... (Se retira cerrando la ventana).*
L.—*(Al público) Me parece prudente ir al Club y regresar a la carrera. ¿Qué hago? Contesten ustedes.*
Telón

MALVALOCA

REMATE

De mutuo acuerdo de partes en el balcón exterior de la judicatura Civil de esta provincia, se rematarán el día 30 de los corrientes a las 9 de la mañana, varias fincas pertenecientes a la sucesión de don Recaredo Gutiérrez y al suscrito Pedro Álvarez. Magnífica ocasión de adquirir propiedades bien situadas sin mayores desembolsos. Entre los fundos urbanos que se subastarán figura la casa del lado Este del Mercado y separada de este edificio, por sólo una calle de seis u ocho metros. Cualquiera con doce mil colones puede ir a hacer un esfuerzo por adquirirla. Su cabida es como de media manzana. Puntarenas, agosto de 1916. Dolores P. vda. de Gutiérrez. Pedro Alvarez.

¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

Pídalo en todas las Boticas

Depósito—Farmacia Universal.

EMPRESA DE NAVEGACION

En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la lancha de gasolina Vera: Puerto Alto, ₡ 7.00 Pitahaya, ₡ 8.00. Chacarita, ₡ 8.00. San Lucas, ₡ 12.00. Ohomes, ₡ 12.00. Paquera, ₡ 20.00. Manzanillo, ₡ 25.00. Cabo Blanco, ₡ 15.00. Curú, ₡ 25.00. San Pablo, ₡ 30.00. Corozal, ₡ 30.00. Puerto Thiel, ₡ 30.00. Colorado, ₡ 30.00. Puerto Jesús, ₡ 35.00. Tambor, ₡ 35.00. Agujas, ₡ 35.00. Bebedero, ₡ 50.00. Ballena y Bolsón, ₡ 60.00. Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA—La lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer la público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad, provista de seis cómodos asientos de silla y bancada para diez personas más. Su forma, es especialmente adecuada para mal tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto. Dirección telegráfica: "VERA" Puntarenas.

Por correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ

Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas

Me permito manifestar nuevamente, que la Empresa lo permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de intensidad o bien 20 bujías si se usan bombillas exclusivamente de filamento metálico, sin haber un arreglo especial para el uso de ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de planchas, calentadores y cualquier otro aparato eléctrico que se coloque separadamente o en lugar de bombillas de luz.

Los contraventores de esta disposición quedarán expuestos a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan notificados por medio de este aviso.

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal servicio de luz, en perjuicio de los buenos abonados a la luz eléctrica.

Max. Rudin

Doctor Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — PRECIOS MÓDICOS.

LA BOTA DE ORO

— DE —

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cervecería
TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza